

# HIO YOG 教区新報

発行所

浄土真宗本願寺派 兵庫教区教務所  
〒650 神戸市中央区下山手通8丁目1番1号  
(本願寺神戸別院内)  
電話 神戸(078)341-5949(代)  
(編集) 教区基推委広報部

1991. 12. 52号



シンポジウムで京極師と細井師

宗門が進めているビハーラ活動の啓蒙と推進をはかり、兵庫教区ビハーラ研修会が十一月一日、別院で開催された。今回で四回目の開催となり、今回も本堂一杯の二百八十六名の参加となつた。

に広く理解と実践を求めるためにビハーラ推進部会の主催で、毎回、社推協兵庫支部・教区寺婦連盟・仏婦連盟の共催で開催されており、今回も本堂一杯の二百八十六名の参加となつた。

## 現実問題を話し合い

ビハーラ研修会に二百八十六人

今日は講師に本派社推協副会長の京極通義師（北豊教区門司組林現寺住職）と京都南病院老人保健施設ぬくもりの里副施設長・細井恵美子師のお二人を迎えて、京極師は「念仏者の社会福祉」と題して「医療の現場でお医者さんは徹夜の手術であろうが、ただ一生懸命に処置をするだけ」であり、そうした中で現在の先端医療と社会福祉の関わり、

基調講義をいただいた。京極師は「念仏者の社会福祉」と題して「医療の現場でお医者さんは徹夜の手術であろうが、ただ一生懸命に処置をするだけ」であり、そうした中で現在の先端医療と社会福祉の関わり、

シンポジウムで京極師と細井師

参加者からは、「実行が難しいでしょ?」（阪神西組万照寺門徒、中田悟一さん）、「できることが多めです」（前川敦子さん）などの感想が多かった。

その他の教区内でビハーラの実践施設と推進者の組織の確立を望む意見もあり、今後、教区での活動推進の方を考えさせられた研修会となつた。

参加者からは、「実行が難しいでしょ?」（阪神西組万照寺門徒、中田悟一さん）、「できることが多めです」（前川敦子さん）などの感想が多かった。

続いて柳川真隆ビハーラ活動推進部会長の司会でシンポジウムが持たれ、会場の参加者から意見や質問が寄せられた。

それの中には、ビハーラ活動の腹がまえについての質問もあり、京極師が「病気が長期・慢性化した現代では、お医者さんだけではなく精神的な支えが必要。ビハーラは活動を通して私が育てられていくものである。社会的なニーズに応えることが一つであるが同時に、こうしなくてはおののきである」とすべての人があなたとしての意味でめざめることの大切さを力説した。

京極師は「念仏者の社会福祉」と題して「医療の現場でお医者さんは徹夜の手術であろうが、ただ一生懸命に処置をするだけ」であり、そうした中で現在の先端医療と社会福祉の関わり、

基調講義をいただいた。

京極師は「念仏者の社会

福祉」と題して「医療の現場でお医者さんは徹夜の手術であろうが、ただ一生懸命に処置をするだけ」であり、そうした中で現在の先端医療と社会福祉の関わり、

基調講義をいただいた。

京極師は「念仏者の社会

福祉」と題して「医療の

現場でお医者さんは徹夜の手

術であろうが、ただ一生懸

命に処置をするだけ」であ

り、そうした中で現在の先

端医療と社会福祉の関わり、



十二月が

まいなが

ら、死んでたまるものかと

己に言い聞かせ餓死状態の

中、三十八度線を越え九死

に一生を得て博多に上陸し

た。四十六年前の十二月十

日だった◆復員局に届け出

了者のアフターケアについ

て、何とか形のあるものを

作つていく必要があること

を確認しあつた。

◆これが日本の現状なのか

情けなく思つた。空腹を満

たす為、沢庵をかじり水を

飲み、自分の帰りをひたす

ら待つて両親の許へや

り、私は五才の頃父に習つた正

信偈で六人の葬いをした◆

私は今も記憶しているが、

もし行けるならば遺骨だけ

は持ち帰り、遺族にお渡し

したいと思つて続けていた。

このまま終わるのか。誠

に残念だ。南無阿弥陀佛。

参加者からは、「実行が難

しいでしょ?」（阪神西組万照寺門徒、中田悟一さん）、「できることが多めです」（前川敦子さん）などの感想が多かった。

その他の教区内でビハーラの実践施設と推進者の組織の確立を望む意見もあり、今後、教区での活動推進の方を考えさせられた研修会となつた。

参加者からは、「実行が難

しいでしょ?」（阪神西組万照寺門徒、中田悟一さん

## 「仏事活動から得たもの」

本山で北本氏が発表

去る十一月三日 本山で開催された第十回全国仏教壮年会議での教区代表、北本梅雄氏の体験発表を紹介します。

仏教壯年会々員、北本梅雄  
でございます。よそ行きの  
言葉をよう使いません。魚  
屋三十年、仏教壯年会に參  
加させていただきまして十  
七年、その間いろいろと勉  
強させていただきましたこ  
との一端を述べさせていた  
だきます。

思い出すと昭和四十九年  
に、同級生であるご院主さ  
んから「仏教壯年会の準備  
会に参加しないか」と声を  
かけていただき、そのご縁  
をいただいたおかげで今日  
報恩感謝の日暮らしをさせ  
ていただきております。そ  
して昭和五十年に仏卓結成  
春は教区の大会、夏はブロ  
ック研修、二年に一回開催  
されますがこの大会にも参加  
させていただいております(

また兵庫教区が主催して下

さいます大谷本廟一泊研修会にも参加させていただきました。

研修を終えて帰るとご院主さんと「京都はどうやつた」「まあご院主さん京都の二月は寒うございました」大谷本廟では朝六時に起きていたときまでお勤めをさせていただき、拭き掃除、ゴミ拾い等をさせていただきました。冷とうてガタガタ震えました。しかし下着を付けて靴下をはいて手袋をして、寒い冷たいやない。八百年前の親鸞聖人はどうやつたやろう。素足にワラジ、身に墨衣一枚、ご苦労をなされたおかげで今我々がこうして淨土真宗に救われた生活が出来るんやないやろうか。そう味わさせていただきました「そうか良かつたな」というようなお話をできました。

また社年会では町内十ヶ所に福正寺掲示板を作つております。お寺の行事のあるときは行事の内容、行事のないときには月に一回法

話を書いて貯めております  
「手を合わす家庭に育つよい子ども。富なくも心静かに聞くみ法」など町内の皆さんに喜んでいただきました。  
また、昭和五十五年に寺総代の一員に加えていただきました。昭和五十六年に「親鸞聖人御誕生八百年、立教開宗七百五十年法要」を厳修させていただきました。そのお練りの先頭役を務めさせて頂き、お練りが福正寺山門にさしかかった時には腹の底より熱いものがこみ上げ、とめどなく流れる涙をどうすることもできませんでした。あの感激感動は私の心に焼きついて生涯離れるものではありません。

門徒が頼りにしておつたが  
院主さんが倒れられました  
二日間の病院での看護も空  
しく、諸行無常は世の常と  
申しますが、五十七才を一  
期にお淨土へ還られました  
門徒一同の悲しみは言葉に  
言い尽くせません。真っ暗  
闇に突き出された感じでござ  
いました。初七日、二七日  
日も済み、三七日位になつ  
てやつと心が落ち着いた時  
にいろいろと思いました。  
「ああご院主さんが命を失  
つてまで、手をあわせて  
お念仏せいよ、と自分の身  
体を犠牲にしてまで我々  
にご縁を結んでいてくれる  
んだなあ、有り難いなあ」と  
いう思いがいたしました

私は日々み仏の御慈悲をいたたいて嘆いているのです。このただいで生活ができておるんではないでしょうか、としみじみ味あわさしていたんだくんであります。

話は変わりますが、同和地区についてお話をさせていただきます。例えば川の西一般地区で、東が同和地区としても、ともに仏様の前に座らせていただいてなんまだぶ、なんまだぶと称えさせていたたくお仏に皆さん差はあると思ひでしようか。私はないと思ひます。

十五年前のことです。知り合いの方が私のところへ見えられまして、近所の四年生が五年生の子どもが心臓の病気で手術をせんなんしたんやと。血液型を調べたら同じでございましたので私は血液センターへ献血をしました。その後その子どもさんが元気になつて親ごさん共々お礼にこられま

構でございますが、千につや方に一つ「ちよつと待てよ」と。我が子が命のないときは頼みます、拝みます。成人して元気になつて「どこからもうねん。ちよつと待てよ」とは私は理解できません。差別する側が悪い、される側が悪いと言つてはいるのではございません。

私たちは手を合わせお念佛を申させていただく身でございます。されば反省もできれば努力もできるんじやなかろうかと思う次第でございます。

先ほど皆様が大きな声で仏壯の歌に「我等は無碍の大道を」と歌われました。一人一人がお念佛を喜ぶことによって差別のない社会が実現できるのであります。これから先、後住さんの一員として寺の行事に参加させていただき、悔いのない人生を送りたいと思っております。(文責在記者)



新報發送を手助け

日誌

◆11月1日||第四回ビハーラ研修会を別院で。二百八十六名が参加◆寺婦運営委員会を別院で。第四期寺族婦人連続学習会・第五回聞法旅行他について。第四期寺族婦人連続学習会は十二月十九日から三回にわたつて、研修読本第二章・正信偈の唱法等を学習の予定◆2日||第一土曜仏教講座を別院で。講師は大峯顕師(大阪大学教授)テーマは「この、いのち」大峯師の「大きないのちのなかに目が覚めることが往生なんですよ」という言葉をメモする参加者も◆3日||第十回全国仏教壮大年会議を本山で。教区から二百五十名が参加。北本梅雄氏(加古川組福正寺門徒)が体験発表◆宍粟組連研修了式に赤松賛事出席◆4日||赤裸北組淨光寺(布塙堯之住職)の落慶法要に教務所長出席・祝辞伝達◆達◆5日||淡路組宣徳寺(藤栄行信住職)の落慶法要に赤松賛事出席・祝辞伝達◆6日~7日||第六回教区全寺院総代代表別院参拝研修

講師は岩田義文師（阪神南組西法寺）◆8日～9日◆第7回教区全寺院総代代表十四名が参加。「住職との別院参拝研修を別院で。三日頃のコミュニケーションをもつと持つべきである」と分科会での意見。今回は女性の総代さんも参加◆9日◆門徒推進員役員会を別院で。九月七日に阪神東組源正寺で行われた門徒推進員研修会の反省と、次回開催・会報発行について他。この日はちょうど教区新報発送作業をしており、早く来られた推進員さん達がお手伝いをしてくださいました◆11日◆午前に布教団副団長会議、午後役員会を別院で。規約改正や教区総代別院参拝研修、本山ご正忌の通夜布教、本山常例布教出講者推薦などについて協議。また、四百年法要御満座のご親教のおこころを体して宗門の基幹運動を推進することを趣旨として、教

されことなりました。会場は豊岡市を予定、日程としては午前午後を通して教区内各ブロックより布教使五名の出講で「ご親教」と「教書」のおこころについての布教大会が実施されますので有縁の方々へ参拝奨励ください◆12日～13日＝第八回教区全寺院総代交代別院参拝研修を別院で。三十九名が参加。「あまりにいたんだ建物を見て、何かあわれを感じた」という感想も◆神戸西組長善寺前住職、平松木周師の葬儀に教務所長参列・達書伝達◆13日～14日＝第九回教区全寺院総代代表別院参拝研修を別院で。四十三名が参加。毎回、二日目の法話は「有難い」と皆さん喜んで帰られます。「別堂も禁煙にしてほしい」という意見も◆14日＝神戸真宗連盟（藤宏隆理事長）第五回真宗講演会を別院で。今年のテーマは「病いに生きる」、講師は小西輝夫師。「古人のいふ、山で道に迷ったとき人は木を切つて（年輪を見て）

各地  
講師は杉本昭典師（北摂組  
光澤寺）◆14日～16日◆別  
院常例法座。講師は川端正  
道師（岡山北組報恩寺）◆  
15日◆国立ハンセン病患者  
療養施設長島愛生園・光明  
園で報恩講。岡山南組のご  
住職の方が法中として出  
勤され園の多数のお同行が  
お参りのなか、愛生園の真  
宗同朋会と光明園の真宗法  
話会で法要が厳修された。



◆17日＝別院団参が二組。  
京都教区下西組欽仰寺門信徒会三十名と和歌山教区加茂組若寺婦五名でした◆18日＝佐用組仏婦幹部十三名が別院団参。清掃奉仕の後教務所長が法話◆教務所職員会・勤式研修会。別院報恩講での御伝鈔拝読にあたった職員はこの頃から特訓を始めるとか◆19日～20日＝第十四回教区全寺院総代代表別院参拝研修を別院で三十三名が参加。「足痛み聞きし法話もうわのそら」と、ある総代さん。今回で今年度開催予定の十回を終了しました。来年度は五回を開催の予定です◆21日＝江並教堂参勤）は「平日のお勤めでしたが大勢のご出勤お参りをいただき感激です。今後もこうあってほしいと

世話方の皆さんにもお話しし、ご門徒にもお願ひしました。教務所の方々も「ご苦労様でした」と◆ビハーラ推進部会を別院。第四回研修会の反省とビハーラ兵庫発足へ向けての具体的な準備について◆24日＝高砂組幹部研修会に教務所長出席◆27日＝神戸湊組寺族婦人同朋講座を尊光寺で。講師は松島法城師（多紀組専福寺）◆27日～29日＝別院報恩講を厳修。講師は藤野堯文師（東海教区桑名組宗教寺）。今年は大変暖かな報恩講で、二日目には雨にもかかわらず満堂のお参りになりました。詳細は来月号でお知らせします。



各地で報恩講

御影堂で発表する北本氏

島三郎の次第文句やない

۱۶۰